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が
か
く
も
厳
粛
に
執
り
行
わ
れ
ま
し
た
こ
と
に

対
し
ま
し
て
心
か
ら
お
喜
び
を
申
し
上
げ
ま
す
。

私
は
、
か
ね
が
ね
、「
こ
れ
か
ら
の
主
役
は

市
町
村
で
あ
り
、
市
町
村
が
豊
か
に
な
ら
な
け

れ
ば
国
も
県
も
栄
え
な
い
。」
と
申
し
上
げ
て

ま
い
り
ま
し
た
。
こ
う
し
た
中
で
、
市
民
生
活

の
さ
ら
な
る
向
上
を
目
指
し
３
市
が
合
併
さ
れ

ま
す
こ
と
は
、
ま
さ
に
時
宜
に
か
な
っ
た
こ
と

で
ご
ざ
い
ま
す
。
地
方
分
権
の
推
進
に
率
先
し

て
取
り
組
ん
で
ま
い
り
ま
し
た
私
に
と
り
ま
し

て
、
21
世
紀
へ
向
け
て
大
い
に
飛
躍
が
期
待
さ

れ
る
１
０
０
万
都
市
が
本
県
に
も
誕
生
し
ま
す

こ
と
は
大
変
心
強
い
限
り
で
ご
ざ
い
ま
す
。

本
日
の
調
印
式
に
至
る
ま
で
に
は
、
い
ろ
い

ろ
ご
苦
労
も
あ
っ
た
と
伺
っ
て
お
り
ま
す
が
、

今
後
は
、
３
市
が
心
を
一
つ
に
し
て
新
市
の
建

設
に
邁
進
す
る
こ
と
に
よ
り
ま
し
て
、
埼
玉
の

都
づ
く
り
、
関
東
の
都
づ
く
り
を
進
め
て
い
た

だ
き
た
い
と
思
い
ま
す
。
私
と
い
た
し
ま
し
て

も
、
新
市
の
建
設
が
円
滑
に
進
め
ら
れ
ま
す
よ

う
、
で
き
る
限
り
の
支
援
を
行
っ
て
ま
い
る
所

存
で
ご
ざ
い
ま
す
。

来
年
５
月
１
日
に
誕
生
い
た
し
ま
す
新
市
の

ご
発
展
を
心
か
ら
ご
祈
念
申
し
上
げ
ま
し
て
、

私
の
お
祝
い
の
言
葉
と
い
た
し
ま
す
。

去
る
９
月
５
日
の
第
６
回
合
併
協
議
会
終
了
後
、
３
市
の
市
議
会
議
員
や
市
民
を
前
に
３

市
に
よ
る
合
併
協
定
調
印
式
が
開
催
さ
れ
ま
し
た
。

調
印
式
で
は
、
は
じ
め
に
、
浦
和
市
助
役
か
ら
「
合
併
協
議
の
経
過
」
が
、
そ
し
て
、
大

宮
市
助
役
か
ら
「
合
併
協
定
書
の
説
明
」
が
行
な
わ
れ
、
次
い
で
、
浦
和
市
長
、
大
宮
市
長
、

与
野
市
長
に
よ
る
合
併
協
定
の
調
印
や
、
立
会
人
と
し
て
土
屋
埼
玉
県
知
事
や
石
原
合
併
協

議
会
会
長
、
３
市
議
会
議
長
・
議
員
ら
に
よ
る
署
名
・
押
印
が
執
り
行
わ
れ
ま
し
た
。

ま
た
、
土
屋
埼
玉
県
知
事
か
ら
合
併
協
定
調
印
を
祝
う
祝
辞
が
、
そ
し
て
、
３
市
長
、
合

併
協
議
会
会
長
か
ら
は
、
こ
れ
ま
で
の
合
併
協
議
を
振
り
返
っ
て
の
あ
い
さ
つ
が
行
な
わ
れ
、

最
後
に
、
与
野
市
助
役
の
閉
会
の
言
葉
に
よ
り
調
印
式
を
終
了
し
ま
し
た
。

私
は
、
昭
和
63
年
、
当
時
の
竹
下
内
閣
の
時

に
中
央
省
庁
の
機
関
を
地
方
に
移
転
す
る
と
い

う
作
業
を
担
当
い
た
し
ま
し
た
。
10
省
庁
17
機

関
、
現
在
で
は
18
機
関
で
す
が
、
こ
の
ブ
ロ
ッ

ク
機
関
を
す
べ
て
大
宮
操
車
場
跡
地
に
移
転
す

る
と
い
う
決
定
を
し
た
時
か
ら
、
こ
の
地
域
が

是
非
と
も
一
体
と
な
り
立
派
な
ま
ち
に
な
っ
て

欲
し
い
と
い
う
願
い
を
持
っ
て
い
ま
し
た
。
そ

れ
が
、
今
日
の
合
併
調
印
式
に
よ
り
、
よ
う
や

く
現
実
の
も
の
に
な
っ
た
と
い
う
実
感
を
持
ち

本
当
に
感
無
量
の
思
い
で
す
。

平
成
９
年
11
月
20
日
、
３
市
の
市
長
さ
ん
、

議
長
さ
ん
に
は
じ
め
て
お
会
い
し
た
時
に
、
皆

さ
ん
か
ら
新
た
な
１
０
０
万
都
市
の
建
設
に
向

け
た
固
い
決
意
を
拝
聴
し
、
私
は
任
意
の
合
併

協
議
会
の
会
長
を
引
き
受
け
さ
せ
て
い
た
だ
い

た
と
こ
ろ
で
す
。

合
併
協
議
に
入
り
ま
し
て
か
ら
は
、
今
日
ま

で
必
ず
し
も
審
議
が
一
直
線
で
来
た
わ
け
で
は

あ
り
ま
せ
ん
。
そ
れ
ぞ
れ
歴
史
も
環
境
も
違
う

３
つ
の
市
が
一
緒
に
な
ろ
う
と
い
う
こ
と
で
す

か
ら
、
そ
の
過
程
で
多
く
の
議
論
が
出
て
く
る

こ
と
は
当
然
で
あ
り
ま
す
。
個
別
の
問
題
に
つ

い
て
は
、
３
市
の
市
長
さ
ん
、
市
議
会
議
員
さ

ん
、
い
ろ
い
ろ
ご
意
見
は
ご
ざ
い
ま
し
た
。
し

か
し
な
が
ら
、
こ
の
地
域
に
埼
玉
県
の
み
な
ら

ず
関
東
の
中
心
と
な
る
理
想
の
都
市
を
つ
く
ろ

う
と
い
う
、
そ
う
い
う
目
標
を
皆
さ
ん
が
心
の

底
に
持
っ
て
お
ら
れ
ま
し
た
の
で
、
多
少
の
紆

余
曲
折
は
あ
り
ま
し
ょ
う
と
も
、
最
終
的
に
は

合
併
合
意
に
達
し
て
い
た
だ
け
る
も
の
と
信
じ

て
お
り
ま
し
た
。

３
市
合
併
に
よ
る
新
た
な
ま
ち
づ
く
り
に
つ

き
ま
し
て
は
、
こ
れ
か
ら
、
な
お
多
く
の
課
題

が
残
さ
れ
て
お
り
ま
す
。
し
か
し
な
が
ら
、
こ

れ
ま
で
に
示
さ
れ
た
皆
様
方
の
大
変
な
ご
努

力
、
ご
熱
意
、
そ
し
て
協
力
の
姿
勢
が
あ
れ
ば
、

こ
れ
か
ら
の
新
し
い
ま
ち
づ
く
り
は
必
ず
所
期

の
目
的
の
と
お
り
達
成
で
き
る
も
の
と
考
え
て

お
り
ま
す
。

皆
様
方
に
お
か
れ
ま
し
て
は
、
引
き
続
き
ご

尽
力
い
た
だ
き
ま
す
よ
う
お
願
い
を
申
し
上
げ

ま
す
。

土屋埼玉県知事

石原合併協議会会長

2

浦
和
市
・
大
宮
市
・
与
野
市
合
併
協
定
調
印
式
を
開
催

広報レイアウト　pdf用修正入り  00.11.2 17:43  ページ 2



相川浦和市長 新藤大宮市長 井原与野市長

このたびの合併は、平成６年５月の

政令指定都市問題等３市議員連絡協議

会の設置に端を発した合併協議が行わ

れて以来、実に約６年４カ月もの歳月

を経て、ここに合併の調印という歴史

的な瞬間を迎えたわけで、たいへん感

慨深いものがございます。

この間、幾多の課題もありましたが、

互いに信頼と互譲の精神を持ちつつ、

さらには２１世紀を見据えた大乗的立

場に立って多くの問題を乗り越えてま

いりました。

現在、地方分権が叫ばれ、自治体の

自主性、自立性が求められる中、３市

が合併し、政令指定都市を目指し、全

国に誇れる新たな都市を創造していく

ことは、まさに時代の要請であり、新

たに生まれる「さいたま市」が関東の

中枢都市として、また文字どおり、埼

玉県の県都として大いに発展すること

が期待をされているわけであります。

本日、合併協定書の調印が完了しま

したことに対しまして、土屋知事さん、

石原会長さん、そして県関係者の皆様、

市議会議員の皆様に御礼を申し上げま

すとともに、新市誕生まで幾つかの課

題があろうかと思いますが、引き続き

皆様のご支援、ご協力をお願い申し上

げます。

本日、無事に合併調印式を終了させ

ていただきましたことに対しまして、

まずもって御礼を申し上げます。

この度の合併は、和をもって貴しと

なすという心の中で、２１世紀の関東

の都づくり、さらには自立都市の構築

に向けて、お互いに互譲の中で本日の

調印式を迎えたところであり、誠に感

無量なものがあるわけでございます。

これもひとえに任意の合併協議会、法

定の合併協議会の中で熱心なご協議を

賜った委員の皆様方に加えまして、特

段なるご配慮とご指導を賜りました議

員の皆様方、そして土屋知事さんをは

じめ、石原会長さん、関係の方々と多

くの市民の方々のご支援とご指導の賜

物と思っているわけでございます。

今日を契機といたしまして、３市の

合併問題も、今後３市議会の中でご議

決を賜り、さらには県への合併申請、

県議会でのご議決など、次へのステッ

プとして移るわけでございます。皆様

方におかれましては、今後ともさらな

るご指導とご鞭撻を伏して賜りますよ

うお願い申し上げ御礼のご挨拶といた

します。

今日、合併調印式を迎え誠に感無量

でございます。

これも、ひとえに土屋知事さん、そ

して会長にご就任いただきました石原

さんのおかげであります。特に、石原

会長さんには、大変ご迷惑をおかけし

たところであり、けんけんがくがくの

論議もございました。しかし、ようや

く今日、調印式を迎えられたというこ

とは、３市の議会議員さん方の良識を

もって今日に至り、そしてまた職員の

皆さんの努力によって今日を迎えられ

たものと思っております。

私にとりましては、亡くなられた阪

議員さん、そして岡田議員さんにご報

告を申し上げたいと思います。またさ

らには、６０年前に、私の父親が一生

懸命この「さいたま市」をつくろうと

努力をした、その事柄に対しても、私

は墓石に報告申し上げたいと思ってお

ります。

今日の日ができたということは、私

にとっては本当にありがたく、そして

さらに、今後とも３市の市民の方々が

この地に住んで良かったと言われるよ

うな、立派な都市を築き上げていくよ

うに努力していきたいと思っておりま

す。

協定書を手に握手する３市長

３市長、知事、協議会会長による調印
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